

Gracias

Buenos días a todos

Quisiera iniciar retomando las reflexiones de Harold Robinson, en cuanto a su mirada para pensar las reparaciones en tres periodos históricos:

1. La época colonial, en donde las potencias coloniales desempeñaron un papel fundamental;
2. La esclavización, que continuó bajo las naciones independientes y las repúblicas;
3. La era posterior a la abolición de la esclavitud, cuando surgieron una serie de procesos de discriminación que impactaron, y aún hoy impactan, en las y los afrodescendientes.

América Latina y el Caribe es una región diversa, y esa diversidad se potencia dentro de sus subregiones: Centroamérica, el Caribe, la Región Andina y el Cono Sur, es oportuno recordar a Eduardo Galeano el **Sur también existe**

**En el marco de las reparaciones** es necesario entender y atender, por ejemplo, las situaciones de los países clasificados como de “Renta media alta y alta” en la región, que han quedado sin acceso a la financiación internacional para el desarrollo, condenando nuevamente a la pobreza a las y los afrodescendientes.

**Es igualmente necesario comprender** y reconocer la diversidad de los pobres en la región: son personas racializadas mayoritariamente, son mujeres, niñas, niños, adolescentes, jóvenes, adultos y adultas mayores. En nuestra región las personas afrodescendientes están sobrerrepresentadas en los sectores pobres, lo que nos indica que se están quedando atrás en términos de desarrollo económico social medioambiental.

**Es necesario y urgente de cara a un segundo Decenio priorizar** en particular medidas que promuevan el acceso de las y los afrodescendientes a los mercados laborales en condiciones de igualdad y dignidad, acceso a tecnología, la seguridad social y servicios de cuidados, fortaleciendo con recursos económicos y humanos para transformar e incluir a los afrodescendientes en la agenda ODS 2030 y próximas agendas de desarrollo a las afrodescendientes en forma clara, concreta.

Las reparaciones, la justicia social y Desarrollo Sostenible tienen que ver con la democracia y no habrá democracias fuertes sin nuestra participación ciudadana activa.

**Finalmente, quisiera colocar en la agenda del próximo Decenio** los desafíos particulares que enfrentan las y los adolescentes y adultos mayores, los y las ancestros que nos preceden.

En nombre del Instituto Afrodescendiente para el Estudio la Investigación y el Desarrollo la coalición Global contra el Racismo Sistémico y por las reparaciones

Muchas gracias.

Vicenta Camusso Pintos

Instituto Afrodescendiente para el Estudio la investigación y el Desarrollo